

Editado por el Consejo de Redacción de "EL SIGLO"
Organo del Partido Comunista de Chile
CON TODO HACIA EL PARO NACIONAL DE ACTIVIDADES

Semana del
5 al 11 de mayo
de 1984

Centenares de miles de personas concurren al Parque O'Higgins pese al feriado intencionalmente decretado por el marioneta de los grupos económicos nativos y extranjeros, y de la disminución ostensible de locomoción, además de las provocaciones policiales y participaron combativamente en el acto con que el movimiento sindical y sectores democráticos chilenos conmemoraron el Primero de Mayo Día Internacinal de los Trabajadores.

Fue éste y demás actos realizados a lo largo y ancho de la patria los primeros "tolerados" por el gobierno en casi 11 años de tiranía, gracias a la lucha audaz de un pueblo resuelto a terminar con este régimen opresor.

Este 1 de Mayo, de pelea contra el despotismo, fue de recuerdo a los héroes del pueblo caídos en la lucha en defensa de los intereses superiores de los trabajadores, manuales e intelectuales por la libertad, la democracia y la paz, que pasa por el derrocamiento de Pinochet y su reemplazo por un Gobierno Provisional Democrático y realizador, que en un plazo perentorio llame a elecciones para Asamblea Constituyente, que eche las bases de una nueva institucionalidad, profundamente democrática y popular, que elimine todo vestigio del Estado fascista actual.

En esta memorable jornada hubo un espíritu batallador, de unidad de decisión ofensiva permanente, al igual que el que primó en la Asamblea Sindical que aprobó la realización del Paro Nacional el 28 de Abril, dentro de los próximos 90 días.

En este espíritu se inscribe la próxima Protesta Nacional del 11 de Mayo, aniversario número uno de la Primera Protesta contra este régimen oprobioso.

"No podemos esperar sentados, sin hacer nada, que llgue el momento de realizar el Paro Nacional de Actividades. Tenemos que luchar todos los días, a toda hora, hasta que echemos al dictador. Los dirigentes tenemos que ir a las bases, explicarles la situación, hacer conciencia en las masas de la responsabilidad que tenemos todos los chilenos, en particular los trabajadores, en poner término a ahora a este gobierno fascista...", dijo un dirigente sindical de la industria pesquera nortina a los participantes en la Asamblea Nacional del pasado 28 de abril. Es ésta la actitud correcta que deben adoptar todos los dirigentes sindicales y todos los trabajadores conscientes de nuestro país, cuyo pueblo está dispuesto a realizar múltiples y combativas jornadas previas al Paro Nacional llegando, incluso, a los paros regionales, zonales o por ramas. El Paro Nacional no puede ser concebido en frío, éste debe ser preparado en medio de intensos combates contra la dictadura.

En lo orgánico hay que ir a la formación del Consejo de Federaciones del C.N.T. y de los Comandos Regionales de Trabajadores, además de la adopción de otras medidas.

Hay que exigir el inmediato retorno de Héctor Cuevas, Jaime Insunza, Leopoldo Ortega y demás desterrados, el término a las relegaciones de los dirigentes mapuches, José Santos Millao y Domingo Jineo, el fin a los Consejos de Guerra que juzgarán a los patriotas incriminados por la CNI en la muerte del general Carol Urzúa y en otros hechos, el término inmediato a las restricciones de prensa, la respuesta del gobierno a las reclamaciones formuladas por la Agrupación de Detenidos Desaparecidos, disolución de la CNI, reintegro de los despedidos del Cobre, el rechazo a la ley "antiterrorista."

Un dirigente sindical indicó: "Se puede eleborar una guía de teléfonos con todos los puntos del petitorio, pero eso no arreglará la situación. La verdadera solución a los problemas de Chile, pasa, necesariamente, por la salida de Pinochet ¡Ahora!".

JOVENES SOVIETICOS SOLIDARIZAN CON CHILE.--- Veinte millones de jóvenes soviéticos firmaron una protesta por la instalación de cohetes atómicos norteamericanos en Europa Occidental, como parte de la campaña de la Federación Mundial de las Juventudes Democráticas por la Paz y el Desarme.

En relación con América Latina y Chile, se han efectuado una serie de manifestaciones de solidaridad, como parte integrante del modo de vivir socialista, piedra angular de toda la política del país soviético y del internacionalismo proletario. "Para la juventud soviética, la solidaridad con la juventud chilena que lucha contra el fascismo es una cuestión de principios", expresó un joven dirigente del Comité Juvenil de Organizaciones Soviéticas, entrevistado por Radio Moscú, recientemente. Señaló, finalmente el dirigente juvenil de la URSS, que se han realizado, por parte de su entidad, varios documentales, como por ejemplo. "El corazón de Corvalán" y "La Acusación"; además de una película sobre la juventud chilena llamada "Con la Razón y la Fuerza, Venceremos".

"ESTAMOS DISPUESTOS A IR MAS ALLA DE LA CHUECA".--- "Los mapuches estamos cansados de esta dictadura y estamos dispuestos a ir más allá de la chueca", dijo en parte de su intervención durante la Asamblea Nacional Sindical del 28 de abril, en la que se aprobó el Paro Nacional para dentro de los próximos 90 días, el Secretario General de la Asociación de Pequeños Agricultores Mapuches ADMAPU, Rosamel Millamán Reinao. El dirigente nacional mapuche hacía alusión a los enfrentamientos que han tenido los descendientes de Lautaro con las fuerzas represivas del régimen fascista, a las que -en varias ocasiones en los últimos tiempos- han puesto en fuga, quitado y lanzado sus armas a los ríos y barrancos, después de sobarles bien el lomo con sus chuecas. Indicó Rosamel Lillamán que "no descansaremos hasta lograr el cese de las persecuciones contra nuestros dirigentes, como José Santos Millaleo, nuestro Presidente y otros compañeros, el término de las usurpaciones de tierras al pueblo mapuche... la vuelta a la democracia y la libertad... y esto lo lograremos solamente echando a Pinochet en forma unida y organizada, pero siempre luchando sin descanso..."

"SI EL COBRE NO PARA, EL PUEBLO LO HARA PARAR".--- Algunas intervenciones de dirigentes cupríferos, durante el desarrollo de la Asamblea de Dirigentes Sindicales del país celebrada el 28 del mes pasado, señalaban que era improbable que el cobre se plegara al anunciado Paro Nacional de Actividades, que fuera acordado por unanimidad, para dentro de los 90 días próximos. Al hacer uso de la palabra un dirigente sindical de "El Teniente" enfatizó en un punto de su alocución que, "si el cobre no para, compañeros, el pueblo lo hará parar..." Enseguida narró la experiencia vivida por él y sus compañeros en Rancagua, durante la protesta nacional del 27 de marzo, Relató que los pobladores, en varios sectores de esa ciudad, impidieron la llegada de los buses de la Empresa hasta el lugar donde se encontraban los trabajadores de "El Teniente", esperando ser trasladados al mineral, al igual que en Caletones y Sewel y Minas. "Con la ayuda y combatividad de nuestro pueblo, estamos seguros de poder paralizar toda la minería del Cobre para el Paro Nacional de "actividades...", reiteró el dirigente sindical minero.

TAXISTA SOPLON.--- El dueño de un taxi colectivo, en el Puerto de San Antonio, ha sido denunciado, en innumerables oportunidades, con soplón de la DINA, primero, y de la CNI, después. Se llama PATRICIO GUTIERREZ, y es recontra conocido en Lolleo, San Antonio y otras localidades aledañas.

LIBERTAD PARA JOSE SANTOS MILLAO

En todo el país, diversas organizaciones de masas, están desarrollando acciones solidarias con el Presidente de la Asociación Gremial de Pequeños Agricultores Mapuches, AD-MAPU, José Santos Millao, y el Tesorero General, DOMINGO JINEO, relegados a inhóspitas localidades nortinas por la dictadura.

Exigen su inmediata libertad y la de todos los mapuches detenidos y procesados por la justicia militar, a raíz de los incidentes, acaecidos en la zona sur, en los últimos meses, con las fuerzas de carabineros. Recordemos que el pueblo mapuche exige el esclarecimiento del asesinato, por parte de la CMI, del joven estudiante universitario de 24 años, Manuel Melín Pehuén, desaparecido el 23 de enero de este año cuando se dirigía desde Nueva Imperial a la sede de AD-MAPU en Temuco, para integrarse allí a los Trabajos Voluntarios, y cuyo cadáver se encontró cuatro días después en la localidad de Quinchamahui, sita a 100 kilómetros al norponiente de Temuco, en el departamento de Traiguén, provincia de Malleco, la derogación de la ley pinochetista que permite y fomenta la subdivisión de las tierras indígenas, por siglos de propiedad comunitaria, el termino de las usurpaciones de tierras y otras agresiones a la nación araucana, y el fin inmediato, de la dictadura nefasta de Pinochet y su reemplazo por un Gobierno Provisional Democrático. A estas exigencias, el régimen fascista ha respondido desatando una brutal represión, deteniendo y relegando a sus dirigentes y cometiendo tropelías sin número. La nación mapuche ha replicado violentamente, poniéndose todas las reducciones en pie de guerra y "dispuesta a luchar, hasta las últimas consecuencias".

En declaraciones a EL SIGLO, un dirigente mapuche de Temuco manifestó que "el Pinochet quiere descabezar nuestra organización AD-MAPU, pero si nos mete preso o nos mata un 'lonko' (jefe), aparecerán diez o mas 'lonkos'. Nosotros no vamos a pedir tregua. NO. Junto al pueblo chileno daremos la pelea en todos los terrenos, sin descanso, hasta echar a Pinochet y gobernar nosotros los trabajadores este país..."

CONTRASTE

"He tenido poco tiempo para entrenar, porque estoy tratando de trabajar en Coresa en San Antonio, pero más adelante vendrán los triunfos" (Salvador Plaza, atleta de San Antonio, en declaraciones a la tercera, después de llegar en tercer lugar en la Corrida del Primero de mayo, organizada por el Gobierno, y descalificado, posteriormente, por razones reglamentarias).

Lo que no publicó el diario mencionado fue que este atleta, al igual que otros, como Nempo, Vergara, Vera y otros (trabajan o han trabajado en el POJH) pasa HAMBRE, porque lo "cortaron" en el POJH de San Antonio, por lo que no ha podido entrenar. Esto lo escuchó EL SIGLO en la misma meta, de labios del propio Plaza.

Qué diferencia con el trato dado por el Gobierno dictatorial a Jaime Fillol, un traficante del deporte. A éste que está endeudado en más de un millón y medio de DOLARES (alrededor de 150 millones de pesos) por sus "malos negocios" en el tenis- le ha brindado ayuda estatal, por intermedio del Banco del Estado y otros entes, o sea usando, y abusando, de los dineros que pertenecen a todos los chilenos.

¡Qué desvergüenza

UNICO CULPABLE. LA CMI

Todavía las fuerzas represivas del régimen fascista "no ubican" a los culpables del brutal atentado al Metro, ocurrido la víspera del Primero de Mayo.

LA CASA DE "EL MELOCOTON".--- Durante la magna concentración del 1º de mayo realizada en el Parque O'Higgins, y en todo el país, se vendieron decenas de miles de ejemplares de EL SIGLO y otros periódicos y revistas populares clandestinos. Pero este EL SIGLO, es muy particular. Corresponde a una edición extraordinaria con el Informe Especial, "LA CASA DE EL MELOCOTON", que debió haber salido publicado en el Nº 11 de la revista "CAUCE", que -en definitiva- no pudo circular, por disposición arbitraria del capitán general, Augusto José Ramón Pinochet Ugarte.

En ese reportaje, con acopio de antecedentes indesmentibles, se demuestra la falsedad de las aseveraciones del dictador quien la mañana del 7 de marzo, intentó desmentir "una campaña difamatoria contra mi persona y mi familia, pero confío en que la verdad se impondrá. No he considerado la posibilidad de adoptar acciones contra esas publicaciones, porque si lo hiciera, dirían que estoy tratando de silenciarlas". Se refería el chacal a la "casita" de El Melocotón, en el Cajón del Maipo, que "la adquirí con mis ahorros. El sitio, según escritura ante notario, costó 240 mil pesos, plata que ahorré durante muchos años. Con respecto a esa casa, mensualmente pago dividiendo. Es una casa de tipo rural y no urbana".

Dice el artículo que Pinochet "Adquirió siete hectáreas (70 mil metros cuadrados) en el sector de El melocotón Alto, situado en el Cajón del Maipo. Entre la fecha indicada y el 22 de diciembre de 1983 la propiedad del general se extendió a algo más de 14 hás. (unos 145 mil metros cuadrados) y su propietario canceló al contado, a través de sucesivas operaciones, la suma de seis millones doscientos cincuenta mil pesos". Continúa diciendo el reportaje que "dentro de esta extensión se levantó una residencia principal de 606 metros cuadrados, a la cual le fueron agregando otras tres nuevas edificaciones, además de plantaciones de árboles (nogales y almendros, en especial), piscinas, parques, jardines". Más adelante, indica que "parte de estas transacciones fueron realizadas directamente por el Fisco con el propósito establecido en los respectivos decretos Supremos de "mejoramiento de trazados del camino de la zona" y que hoy son propiedad del Capitán General. Tal como indicara el gobernante a los periodistas, en efecto solicitó un préstamo en la Caja de Defensa Nacional, que fué concedido en las favorables condiciones de plazo de 288 meses (24 años) y un interés privilegiado de 60/o anual. Para su mayor comodidad - continúa diciendo el informe- el Ministerio de Obras Públicas, está por finalizar una carretera asfaltada de 24 kilómetros de extensión con un presupuesto oficial de 216 millones de pesos. Asimismo, Televisión Nacional de Chile, instaló una antena repetidora para que sus transmisiones lleguen a la zona que antes no contó con este adelanto".

Esto y muchísimo más se puede leer en el Informe Especial de CAUCE, que la dictadura impidió trascendiera al público en su oportunidad, pero que EL SIGLO, en edición especial, entrega a sus miles de lectores.

CRISTIANOS POR LOS DERECHOS DEL PUEBLO.--- "Ante la profunda crisis moral social y política y económica que sacude a Chile, como resultante de un modelo de sociedad que va en exclusivo beneficio del capital internacional y de reducidos grupos monopólicos nacionales, y ante la violación constante de los derechos del pueblo como única posibilidad del actual régimen de intentar acallar el descontento popular en sus múltiples expresiones, un grupo de cristianos que vemos a Cristo en el rostro del oprimido y explotado, hemos decidido poner en práctica -a través de acciones concretas y coordinadas como comunidad de fé- la lucha que lleva a cabo nuestro pueblo por traer los valores del Reino de Dios a nuestra Patria". Así comienza diciendo la Declaración de Principios de los "Cristianos por los Derechos del Pueblo", fundada recientemente en nuestro país. Prosiguen señalando que "los cristianos tenemos -por un imperativo evangélico- que jugarnos en la denuncia de todo aquello que lleve los signos del mal..., porque vemos que la tortura, el exilio, los asesinatos, las relegaciones, la cárcel, son el pan nuestro de cada día que debe soportar el pueblo de Chile para que se mantenga un orden injusto; porque vemos que la represión va en aumento a medida que las masas se organizan para la defensa de sus derechos..." han decidido organizarse y dar la pelea junto al pueblo de Chile.

